
APÉNDICE A: FORMA SUBJUNTIVA CON IMPERATIVO 
 
 

Para expresar pedidos, consejos, sugerencias, instrucciones, indicaciones y órdenes.  
 

Tabla 17   
Forma subjuntiva con imperativo. Delgado (2006).  
   

Tú Usted Ustedes 
      
 Afirmativo  
   

Habla Hable Hablen 
Come Coma Coman 
Escribe Escriba Escriban 
Ven (venir) excepción Venga Vengan 
Ve (ir) excepción Vaya Vayan 
Di (decir) excepción Diga Digan 
Ten (tener) excepción Tenga Tengan 
Sé (ser) excepción Sea Sean 
Haz (hacer) excepción Haga Hagan 
Sal (salir) excepción Salga Salgan 
Pon (poner) excepción Ponga Pongan 
Trae Traiga Traigan 
Levántate Levántese Levántense 
Quédate Quédese Quédense 
Di. Dile. Díselo. Diga. Dígale. Dígaselo. Digan. Díganle. Díganselo. 
Da. Dale. Dáselo. Dé. Déle. Déselo. Den. Denle. Dénselo. 
   
  Negativo   
   
No hables No hable No hablen 
No comas No coma No coman 
No escribas No escriba No escriban 
No vengas No venga No vengan 
No vayas No vaya No vayan 
No digas No diga No digan 
No tengas No tenga No tengan 
No seas No sea No sean 
No hagas No haga No hagan 
No salgas No salga No salgan 
No pongas No ponga No pongan 
No traigas No traiga No traigan 
No te levantes No se levante No se levanten 
No te quedes No se quede No se queden 
No digas. No le digas. No se lo 
digas. 

No diga. No le diga. No se lo 
diga. 

No digan. No le digan. No 
se lo digan. 

No des. No le des. No se lo des. No dé. No le dé. No se lo dé. No den. No le den. No se lo 
den. 

   
Nota.     No se usa subjuntivo con el imperativo afirmativo tú, Para ello se utiliza la 3ra persona 

del presente, excepto 8 excepciones 
 
 


